



tambien el médico Hernandez. Se hizo prisionera su esposa, que acompañó á Maceo en la expedición de Pinar del Rio titulándose «Reina de Cuba.»

Los prisioneros aseguran que en una reunión de cabecillas que hubo en Jibaro, Maximo Gomez explicó que no podía con su herida moverse como le es necesario para evitar el encuentro de columnas españolas, por lo que precisaba un acto de presencia de la rebelión en Las Villas, Matanzas y la Habana.

Las columnas de las Villas aprovechan los días secos para perseguir á Máximo Gomez.

Hay quien asegura que el «generalísimo» admitió embarcarse para Nueva-York, pero esto no está comprobado.

**Ctro despacho oficial**

Tambien se ha recibido el siguiente despacho oficial: «Habana 14.—General segundo cabo á ministro de la Guerra:

Las noticias de indisciplina en el regimiento de caballería de Pizarro y de bajas sufridas por el batallón de Guadalupe y el hecho de la voladura de bombas de dinamita son completamente falsas.

En telegrama del 6 el general en jefe dió cuenta de haber ocurrido una explosión en la línea de Jeruco, sin ocasionar bajas.—Ahumada.»

**EL VIAJE DE FAURE**

El viaje á San Petersburgo del Presidente de la República francesa comienza á apasionar los ánimos en la nación vecina y á ser objeto, por parte de la prensa, de los mas variados comentarios.

En la capital de Rusia, han empezado ya los preparativos, encontrándose terminado el adorno de alguna de las calles por las que habrá de transitar la espléndida comitiva igualmente en París procédese á ultimar los detalles de de pedida.

Dícese que en el palacio del Eiseo prepará grandemente la elección del uniforme que habrá de lucir el Presidente.

Créese que el severo traje negro habrá de destuir al lado de los brillantes uniformes, bordados de oro y plata, que vestirán los elevados funcionarios civiles y militares que acompañen á Félix Faure.

La verdad es que Grevy, Carnot y Casimiro Perier prescindieron de todo uniforme; pero han cambiado los tiempos, y la opinión pública exige hoy que el Presidente de la República desembarque ostentando un uniforme cualquiera.

La cuestión queda ya resuelta si el Czar nombrara al Presidente, como se anuncia que proyecta hacerlo, coronel honorario de un regimiento ruso.

**SECCION OFICIAL**

**REGISTRO CIVIL**  
del día 15 Julio 1897.

**Nacimientos**  
Maria de los Dolores Borrás Olivé, de Ricardo y Dolores.

**Matrimonios**  
Ninguno.

**Defunciones**  
Carmen Domingo Batista, 18 meses, 1.ª Travesía de San Juan, 9.—Estanislao Martí Maleras, 8 meses, Santa Teresa, 44.—Jaime Cervera Artigal, 22 meses, Seminarios, 30.—José Astiarte Alberich, 12 años, Santa Clara, 2.

**El empréstito Filipino**

(De «La Vanguardia», de Barcelona) Desde las ocho de la mañana, hora en que abrió en el Banco Hispano Colonial la suscripción á las obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, fué grande la animación que reinó en las oficinas de dicho Banco, presentándose buen número de proposiciones.

Hubo momentos en que el personal se vió atareadísimo, á causa del trabajo que se había aglomerado, pero rea-

lizáronse las oraciones sin contratiempo alguno y con grande rapidez.

170.000 obligaciones iban suscritas á las once de la mañana. Una hora después alcanzaban la cifra de 180.877.

La suscripción en toda España ascendía á la una, según telegramas de Madrid, á 296.000 obligaciones esperándose en la mencionada hora que se lograría cubrir acaso tres veces el empréstito.

A medida que conocíanse tales datos por el público, este comentaba favorablemente el éxito que se auguraba, cuyo resultado definitivo no se sabría hasta las doce de la noche.

En los carteles colocados en el vestíbulo del Banco Hispano Colonial, se anunciaba á las seis de la tarde, que, por noticias recibidas, Madrid llevaba suscritas 138.819 obligaciones y 64.756 otras provincias; lo que añadido á las 180.877 á que á dicha hora ascendía la suscripción en Barcelona, dada por total 384.452.

Este número, sin embargo, no podía ser el resultado de la suscripción á dicha hora en toda España, pues faltaban datos de Sevilla, Toledo, Santander, Gijón, Jerez, Oviedo y Salamanca.

A las siete de la tarde el empréstito se había cubierto dos veces.

A dicha hora los datos conocidos de la suscripción eran:

Madrid (hasta las dos de la tarde) 127.570 obligaciones. Barcelona 205.792 Provincias (hasta las doce) 72.345. Total, 450.707 obligaciones.

A las once de la noche se sabía que la suscripción alcanzaba el número de 590.665 obligaciones, y un cuarto de hora despues 593.004.

A las doce menos cuarto, según telegramas puestos á las seis de la tarde en provincias y á las diez de la noche en Madrid, se tenía ya la seguridad de haberse cubierto tres veces el empréstito, pues las suscripciones daban un total de 648.498 obligaciones.

Aunque nuestro deseo hubiera sido poder precisar el número justo de obligaciones suscritas, los últimos datos que á la madrugada recogimos son incompletos, aun los de Barcelona.

Hasta las doce de la noche, en Barcelona 244.083 obligaciones.

Madrid (hasta las once de la noche) 257.862.

Provincias (hasta las seis de la tarde) 178.567.

Total 680.512.

A la una y media de la madrugada faltaban aun noticias de 30 provincias.

Como verán nuestros lectores, el empréstito se ha cubierto más de tres veces, no conociéndose aun el resultado definitivo.

Un dato elocuente de la buena acogida dispensada al empréstito y de la diligencia con que se ha trabajado ayer en esta capital es que una sola casa, la de Arnús, suscribió 41.000 obligaciones.

**Lachambre en Málaga.**

Málaga 15.

Ha llegado el general Lachambre, acompañado del litro. Sr. Obispo, que regresaba de Avila.

En la estación de Bohadilla, fué obsequiado con un espléndido lunch por el alcalde de Antequera.

En Málaga, tanto en la estación como en los alrededores, un inmenso gentío esperaba la llegada del general, hijo predilecto de esta ciudad, siendo saludado por el elemento militar y civil.

El general Lachambre ha ocupado un landó con los señores obispo, gobernador militar y alcalde.

En las calles del tránsito la muchedumbre imponía el paso de la comitiva y desde los balcones, adornados con colgaduras, arrojaban las señoras flores y poesías al ilustre malagueño, aclamándole.

El general Lachambre desde el carruaje saludaba al público, estrechando las manos de antiguos amigos que impedían que el carruaje siguiera su camino.

En la iglesia de la Victoria se ha cantado una solemne Salve con asis-

tencia del Obispo, del Gobernador militar, del Alcalde, comisiones del Ayuntamiento, de la Diputación y de todos los cuerpos de la guarnición. En el altar mayor ondeaban las banderas y el pendón de la reconquista de Málaga.

Terminado este acto y al salir el general de la iglesia se han dado entusiastas vivas á España, al ejército y al general Lachambre. Esto desde la iglesia se ha dirigido á la Caleta, donde se hospeda.

**Seccion religiosa**

SANTOS DE HOY.—San Alejo.

Parroquia de San Francisco

Sigue la Novena de Nuestra Señora del Carmen á las siete y cuarto de la tarde. El próximo domingo tendrá lugar la Comunión general en obsequio de la expresada Virgen celebrando la misa y pronunciando la plática el Reverendo P. Videllet, de la Compañía de Jesús; y á las cinco de la tarde el último día de la Novena con la corona cantada á voces y el sermón á cargo del sobredicho Padre, concluyéndose con la Bendición Papal y los rezos de la Virgen.

Santuario de Ntra. Sra. de Misericordia

Continúa á las seis y media de la tarde y á expensas de varios devotos, la novena á fin de alcanzar de la Santísima Virgen el beneficio de la lluvia que tanto necesitamos.

Todos los domingos habrá misa de vecindario.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Marina vg. y mr. y Santa Sinforosa.

**LA SED**

Es motivo de actualidad exponer algunos datos, en medio de los calores que nos consumen, sobre la sed, sensación interna que nos invita á beber cuando los líquidos de la economía disminuyen, pues es por demás sabido por la sed preside á la reparación de pérdidas incansantes de nuestra máquina, y que el anhelo de la bebida se traduce con harta frecuencia por orden imperiosa y brutal, mucho mas intensa que la que impone el apetito. Bueno será, por lo tanto, señalar las circunstancias que aumentan la sed y las que la disminuyen.

La sed ejerce su imperio de manera distinta, según la edad, el sexo, la temperatura, el clima, el temperamento, la profesión del individuo y su alimentación. En igualdad de proporciones, beben los niños más que los adultos; los jóvenes mas que los viejos y las mujeres mas que los hombres. Cuando la temperatura se eleva, aumenta la sed, disminuye cuando desciende el termómetro y llega á su intensidad máxima en los países fríos en donde reinan vientos secos é impetuosos.

Los individuos secos, de temperamento bilioso, se hallan mas solicitados por la sed que los demás; los obreros que desarrollan esfuerzos musculares y continuos, y cuantos se ocupan en ejercicios violentos, beben mucho mas que las gentes inactivas. Es regla constante que se despierta el deseo de beber por causas que disminuyen la proporción de las partes líquidas de la economía, y por lo mismo, el profesor Baccad dice que la sed se modifica ante los hidrópicos, y en las evacuaciones exageradas de la pieluria, en las diabetes sacarina y en la hemorragias copiosas.

**Provincia de Tarragona**

**REEMPLAZO DE ESTE AÑO**

De los datos que nos hemos suministrado en la Secretaría de la Comisión mixta de reclutamiento, aparece el siguiente resultado de las operaciones del reemplazo de este año.

**Zona de Villafranca**

Partido de Montblanch.—Alistados 630, soldados 227, caso 10.º 24, exceptuados 302, excluidos 76, fallecidos 1.

Partido de Valls.—Alistados 639, soldados 238, caso 10.º 19, exceptuados

284, excluidos 95, fallecidos 2, eliminados 1.

Partido de Vendrell.—Alistados 567, soldados 212, caso 10.º 14, exceptuados 249, excluidos 88, fallecidos 3, eliminados 1.

Total 1836 alistados, 677 soldados, 57 caso 10.º, 835 exceptuados, 259 excluidos, 6 fallecidos, 2 eliminados.

**Zona de Tarragona**

Partido de Falset.—Alistados 743, soldados 301, caso 10.º 41, exceptuados excluidos 89, fallecidos 1, eliminados dos.

Partido de Gandesa.—Alistados 595, soldados 262, caso 10.º 29, exceptuados 209, excluidos 93, fallecidos 2.

Partido de Reus.—Alistados 755, soldados 308 caso 10.º 28, exceptuados 300, excluidos 116, fallecidos 3.

Partido de Tarragona.—Alistados 564, soldados 227, caso 10.º 20, exceptuados 207, excluidos 109, fallecidos 5, eliminados 1.

Partido de Tortosa.—Alistados 1.461, soldados 617, caso 10.º 57, exceptuados 664, excluidos 175, fallecidos 5, eliminados 3.

Total 4.118 alistados, 1.715 soldados 175 caso 10.º 1.629 exceptuados, 582 excluidos, 5 fallecidos, 3 eliminados.

Total general 5.954 alistados, 2.392 soldados, 232 caso 10.º, 2.464 exceptuados 841 excluidos, 17 fallecidos y 8 eliminados.

**JUDICIAL**

Don Adolfo Suarez y Gutierrez, Juez de primera instancia é instrucción de la ciudad y partido de Reus.

En virtud del presente y de lo ordenado por S. E. la Audiencia Territorial de Barcelona se hace público que por el procurador don Juan Pi Montileó que o es de este Juzgado, se ha solicitado la reducción de la fianza que tiene prestada para garantir los actos de su profesión y se previene á los que tengan que formular alguna reclamación contra la misma lo verifiquen en debida forma ante este Juzgado dentro del término de seis meses contaderos desde la publicación del presente en el «Boletín Oficial» de esta provincia, con arreglo al artículo 884 de la Ley Orgánica del poder judicial.

Dado en Reus á quince de Julio de mil ochocientos noventa y siete.—Adolfo Suarez.—Por el Secretario de Gobierno, Tomás Ribes, Habild.

**CRONICA LOCAL Y GENERAL**

La suscripción de obligaciones al Empréstito de Filipinas, de cuyo total resultado nos ocupamos en otro lugar, tuvo tambien en Reus éxito brillante. Se suscribieron 1961 obligaciones que representan un total de 980.500 pesetas.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha de entregar á don José Pujol Pujol, cuya residencia se ignora, un documento que le interesa.

La festividad de Nuestra Señora del Carmen, celebráronla ayer con varios regocijos públicos los vecinos de las calles Alta y Baja del Carmen.

Con tal motivo reinó en aquellos insustentada algazara durante todo el día.

Ha dimitado su cargo el inspector de vigilancia de Barcelona don Antonio Tressola.

Ha sido nombrada maestra de Falset doña Maria Garreta.

Ha pasado ya á la Audiencia Provincial de Tarragona la causa incoada en este Juzgado sobre parricidio de Maria Anguera Cavallé, vecina de Alforja, seguida contra su hijo Domingo Amorós Anguera.

La rapidiz con que se ha llevado á cabo la instrucción sumarial, en la que se han invertido solo doce días habla muy en favor del reconocido celo del digno señor Juez de este partido don Adolfo Suarez y Gutierrez.

Los vecinos de Cuellamos (Ciudad Real) han apedreado las Casas Consistoriales, negándose á pagar por concepto de consumos.

Parece que por orden del señor Capitan de la guardia civil de este puesto, han sido devueltas á sus respectivos dueños las escopetas que el último domingo fueron ocupadas á varios individuos que se dedicaban al ejercicio del tiro de palomo en la riera de la Beurada.

Autorizada la continuación del tiro en el indicado sitio, se verificará mañana á la hora de costumbre.

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de Génova comunicando que han terminado las pruebas del «Cristobal Colón», que han sido presenciadas por una comisión de la marina italiana.

Dichas pruebas han dado buenos resultados, añadiéndose en el telegrama que el «Cristobal Colón» es un buque que puede considerarse como modelo y que reúne mejores condiciones que el «Garibaldi».

Domingo Garcia, el actor cómico á quien tuvo repetidamente ocasión de aplaudir el público reusense y ante el cual dió pruebas evidentes de la justa fama de que gozaba en toda España, ha fallecido en Barcelona, víctima de enfermedad crónica, cuyos efectos se agravaron con el peso de los años que contaba.

Sentimos la muerte del distinguido artista y acompañamos á su apreciable familia en el justo dolor que experimenta.

Ha sido aprobado el nombre de «Rio de la Plata» para el crucero costado por los españoles residentes en las Repúblicas Argentinas y del Uruguay y cuya construcción ha comenzado ya en el Havre.

Una nueva desgracia aflige á don Cristobal Botella, diputado á Cortes y abogado y escritor notable.

Hace pocos días perdió á la mayor de sus hijas, preciosa niña de siete años. Y anteayer ha tenido el hondo pesar de ver morir á otra. Pues todavía une á este dolor el de ver enferma de gravedad á su señora madre y á otro de sus hijos.

¡Dios dé resignación al señor Botella á quien enviamos nuestro mas sincero y sentido pésame por tantas desventuras como le afligen!

El diario oficial publicará en breve la convocatoria para cubrir 43 vacantes de oficiales segundos en el cuerpo de Telégrafos.

Los ejercicios de oposición comenzarán el 3 de noviembre.

Ayer se recaudaron en esta ciudad, en concepto de consumos, 669 pesetas 60 céntimos, distribuidas en la siguiente forma:

En los fielatos, 378 pesetas 20 céntimos.

Derechos de matadero, 291 pesetas 40 céntimos.

En breve deben llegar de Cuba cinco voluntarios extranjeros que fueron afiliados en Barcelona con nombres supuestos como españoles, y contra quienes se instruye sumaria.

Tres de ellos son franceses, otro italiano y oriental el restante.

**CHAMPAGNE.** Se vende en botellas á 2, 3 y 4 pesetas, en casa de Domingo Alberich, San Juan 26.—Marcas acreditadísimas.—Gran surtido de todas clases en botellas.

El «Times» se ha dedicado á calcular lo que ha costado la construcción y el armamento de los 141 barcos de combate que han tomado parte en la gran revista de Spithead.

La infantería de escuadra que llenaba la inmensa rada del gran puerto inglés, se componía de 21 acorazados, 50 cruceros, 20 cañoneros torpederos, 30 contra torpederos y 20 torpederos.

Los gastos de construcción han sido 31 millones de libras esterlinas, es decir, 775 millones de pesetas y añadiendo á esto los de armamento y municiones, llegan á la respetable cifra de 4 mil millones de pesetas.

¡Cuanto dinero tirado al mar!

Con motivo del impuesto transitorio de guerra, se aumentan los derechos que se abonan en los centros docentes del Estado, correspondiendo á las Escuelas Normales los siguientes: Matrícula, 2,20 pesetas.—Títulos, 7

pesetas; timbre 2 y expedición 0'50 — Titulos superior y normal, 8 pesetas; timbre 2 y expedición 0'50 pesetas.

Se dice que ha dimtuido su cargo el jefe del personal del Ministerio de Gracia y Justicia señor Lage.

Este es el funcionario que hace pocos dias tuvo una cuestión con el diputado liberal don Félix Suarez Inclán.

Dice el «Diario de Córdoba»:

«De un modo muy lento sigue la curacion de la herida que en la mano derecha sufrió en la Plaza de Madrid el célebre diestro cordobés Rafael Guerra, que ha telegrafiado á las empresas con quien tiene próximos compromisos explicándoles el curso de la lesión. No puede calcularse, dada esta lentitud, cuando podrá continuar sus tareas el famoso diestro cordobés.»

Escriba ayer un diario barcelonés:

«En el tranvia del Ensanche olvidóse un pasajero una cantidad que llegaba á ochenta duros; la suma la habia dejado olvidada en uno de los bancos; apercibido á los pocos instantes del olvido, volvió al tranvia y solo encontró el sitio pero el conductor se los entregó advirtiéndole que un pasajero llamado Francisco Palau le habia hecho entrega de aquella cantidad, para que llegara á manos del dueño.

El general Lopez Ballesteros, pedido por el general Weyler, saldrá para Cuba en el primer correo.

Segun noticias de Tánger, se ha concertado por el Gobierno marroquí una Embajada extraordinaria española, que irá á Rabat al pasar el Sultán de regreso en Fez.

Entre otras cosas, nuestro Ministro, señor Ojeda, recordará al Sultán sus compromisos sobre represion de las tribus del R ff

En Guatemala se ha casado por poderes la primera tiple de zarzuela señorita Juana Pastor con el primer bajo don Miguel Villarreal, que se encontraba en Caracas y ha salido para el citado punto con objeto de reunirse con su esposa.

Varios colegas aseguran que ha fallecido en Sitjes una mujer á la edad de 140 años.

A nuestros suscriptores

Nuestros suscriptores de esta ciudad que se ausenten de la misma durante los meses de verano, recibirán el DIARIO DE REUS sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen, facilitando al efecto la correspondiente nota de la nueva residencia en la Administración de este periódico.

La escrófula, raquitismo y herpetismo, no pueden resistir al tratamiento de la

«Emulsion Scott.»

(Desconfiar de las imitaciones.)

Valencia 28 mayo 1887.

Tengo en mi práctica particular, como en uno de los colegios de primera enseñanza de los más concurridos de esta capital, ocasiones repetidas de administrar la «Emulsion Scott», obteniendo siempre muy buenos efectos, especialmente en los niños afectos de linfatismo y escrofulismo, reuniendo además la apreciable ventaja de lo bien que la aceptan estos enfermitos, sin repugnancia y sin alterar en nada sus funciones digestivas, como ameno acontece con el uso del aceite simple de bacalao.

Dr. MANUEL ALONSO.

Abajo las propinas

De «Le Gaulois»: «Los propios interesados acaban de ponerse en juego. El movimiento ha partido de Marsella—«tousjours le Midi uni bouge»—donde los mozos de café, de hôtel y de restaurant han dirigido á los parroquianos un manifiesto en el que se pide la supresión de las propinas. Las razones en que se fundan son las siguientes:

1.º Atendido que la propina que tienen ustedes á bien darnos, con intención de recompensar nuestros servicios, tiene otro destino:

2.º Atendido que los dueños retiran de dicho regalo, que debería ser personal, una suma lo bastante grande para reducir casi á nada la totalidad de las propinas.

3.º Atendido que la generosidad de ustedes motiva que los dueños nos tengan empleados durante dieciséis y dieciocho horas sin recompensarnos con retribución alguna, y hasta obligándonos á pagar para trabajar.

4.º Atendido que la intención de los señores parroquianos es la de recompensar la celeridad de los camareros y no la de pagar á los dueños un precio superior al de las consumaciones.

Por todos estos motivos, los mozos de café y de restaurant invitan á los consumidores marseleses á no darles en lo sucesivo propina alguna.

Miscelánea

Diálogo amistoso:

—Entre los dos hay una diferencia muy grande.

—¿Cuál?

—Tu trabajas por el dinero; yo trabajo por el honor.

—Es verdad; cada uno busca lo que le hace falta.

Agudezas alfabéticas.

—¿Cuales son las dos letras que nunca quieren hacerse allí.

—A, K.

—¿Cuales son las cuatro letras que mas famosa han hecho á Andalucía?

—A, C, I, T.

—¿Cual es la G de que mas se envanece los nobles?

—La G—nealogia.

—¿Y la N de menos amigos?

—La N—mista I.

—¿Y la P que con mas empeño disimulan algunos?

—La P—luca.

REMITIDO

Sr. DR. DEL DIARIO DE REUS

Ruego á V. se sirva insertar en el periódico de su digna dirección, las siguientes líneas, anticipándole por ello las mas expresivas gracias este su afmo. S. S. q. s. m. b.—N.

Va picando en historia la manera especial de servir los intereses del público, en el servicio de teléfonos, por uno de los oficiales de la oficina telegráfica de esta ciudad, segun podrá apreciarse por el hecho ocurrido ayer tarde.

Varias distinguidas señoritas de esta fueron avisadas por teléfono desde Riudoms, para que se presentaran á conferenciar; y al ir á llevar á efecto la conferencia, vieron con sorpresa que el oficial de guardia en la oficina, interceptando uno de los dos receptores del aparato, estuvo escuchando la conversación sostenida por los conferenciantes, hasta terminar.

Al ser interrogado por una de las expresadas señoritas sobre esa fiscalización, manifestó dicho empleado que era deber suyo el hacerlo así.

No deja de extrañarnos tamaña extralimitación, pues ya que no por deferencia á lo que el bello sexo se merece, si quiera por cumplir mejor al reglamento de teléfonos, y por no descender al repulsivo acto de espionaje, del que consideraba muy ageno el Cuerpo de Telégrafos, debía haber hecho ese funcionario lo que hacen los de todas las oficinas de igual clase; que es, apartarse del aparato, y sobre todo, no interceptar los receptores; pues de otro modo, sobre las consecuencias que este proceder pueden originar, en caso como el denunciado, sólo conseguirá la Corporación de Telégrafos que el público vea como una nueva calamidad está encomendado este nuevo adelanto, en manos de tan privilegiados criterios.

Reiterándole mi agradecimiento, se despide de V. su mas atento afmo. y S. S. q. b. s. m.—N.

Cuartilla curiosa

Modo de evitar que se altere la leche.

Se conserva la leche durante muchos dias en medio de los más ardientes calores, con la precaución sencilla de hacerla hervir mañana y tarde.

Se consigue asimismo que no se altere, añadiéndole solamente un poco de carbonato de sosa disuelto en agua. Los lecheros echan muchas veces agua de jabón en la leche, pero toma un sabor muy desagradable.

SECCION COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Domestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Table with exchange rates for Interior, Colonial, Francias, Cubas, Obligaciones, and Idem 3 p.

PARIS GIROS Exterior. . . 62'56 Nortes. . . 00'00

PARIS. . . 30'30 Londres. . . 32'70

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

BOLSA DE BARCELONA.

Cambios corrientes segun telegrama de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las 4'50 de la tarde.

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, Nortes, Francias, Orensés, Paris Exterior, Madrid Interior, Paris á la vista, and Londres á la vista.

Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones.—Despacho Palau 5.

J. Marsans Ref.

Representante: Joaquín Sociats. Reus-calle Sta. Ana, 26-Reus. Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, Obligaciones, and GIROS.

PARIS. . . 30'30 Londres. . . 32'70 Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos paises.

CAMBIO 3 corrientes en el dia de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D Juan Vallés Sureda, D. Juan Llauredó Prats y D. Juan Vallés Vallduvi

Table with exchange rates for Londres, Idem, Paris, and Marsella.

ACCIONES Dinero Ptas. Ops.

Table with stock prices for Gas Reusense, Industrial Harinera, Banco de Reus, and others.

SECCION AMENA

En un album.

Con el movimiento leve del capullo perfumado que besa el céfiro alevé, tus manos de blanca nieve deslizas sobre el teclado.

Dócil éste á la presión que en él tus dedos imprimen, lanza en acordes al son, notas que ríen ó gimen, esclavas de tu intención.

Yo que las llegué á escuchar, lo que he llegado á sentir en vano quiero expresar; ellas me hicieron reír, ellas me hicieron llorar.

Y es que, cual la luz de plata de la luna, dulcemente por el aire se dilata, y en el lego trasparente silenciosa se retrata.

Las teclas al recorrer con mano siempre segura, les trasmite su poder y su infinita ternura tu corazón de mujer.

Nunca te podré explicar lo que me has hecho sentir; pero te puedo jurar que á veces llegué á reír y á veces llegué á llorar.

E de Lustonó.

Recomendaciones

Subasta extrajudicial

de las fincas que fueron de pertenencia de don Luis de Cardeñas, consistentes en las siguientes:

Primero: una casa sita en la calle de Jesús de esta ciudad número uno con vuelta á la Plaza de la Constitución por formar esquina.

Segundo: otra casa sita en esta misma ciudad, calle de la Racona, número veinte.

Tercero: una pieza de tierra sita en este término rural, partida Colomé que linda con la carretera de Riudoms.

Cuarto: Y el huerto llamado de Cardeñas conocido vulgarmente por huertos de Simó con todo lo que le es anexo y dependiente sito en la nombrada partida Colomé, lindante con la calle baja del Carmen y con la de Misericordia.

Dicha subasta tendrá efecto en la Notaría de don Juan Carpa á las once de la mañana del día veinte y nueve del corriente mes de Julio, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder de dicho Notario.

HERRERIA EN VENTA

Lo está la antigua y acreditada situada en la plaza de Baluarte (a) Garrofas, de esta ciudad.

FARMACIA

SE VENDE la antigua y acreditada de Cantó. Para condiciones en la misma Farmacia.

En venta

Lo está un carrito de labrador en muy buen estado con su caballería.—Secederá por un precio arreglado. Para informes, dirigirse en esta imprenta.

Telegramas

El conflicto yankee-Marroquí

Madrid, 16. Licen de Tánger que siguen las conferencias entre Sidi-Mahomed-Torres y almirante norte americano. Aquel discute la legalidad de las reclamaciones. No pudiendo llegar á un acuerdo, han sometido la cuestión al sultan. A pesar de las excitaciones de la prensa «jingoista», las reclamaciones yankees son puramente pecuniarias, y el sultan reconoce á los Estados Unidos los mismos derechos que á las naciones europeas.

El empréstito filipino

Madrid, 16. El resultado del empréstito filipino conocido hasta ahora es el siguiente: Madrid, 441.192 obligaciones con 3.039 imponentes. Barcelona, 244.188 obligaciones. Otras provincias, 232.091 obligaciones. Faltan datos de 18 provincias, de las cuales se reciben telegramas. El total conocido es de 917.421 obligaciones suscritas. De modo que el empréstito se habrá cubierto cinco veces. Se calcula que del prorrateo resultará para el suscriptor del 20 al 22 por 100 de la cantidad suscrita.

Corte de cuentas

Madrid, 16. El Gobierno se propone efectuar un

corte de cuentas en cuanto se adeuda por desamortización.

Lo que ocurrirá en Zaragoza cuando llegue Moret.

Retracción masónica.

Madrid, 16. Telegrafía de Zaragoza: «El domingo, en el tren del Norte, llegará el señor Moret. Le acompañarán los señores Aguilera, Romanones, Ariño y otros. Los liberales se han reunido para organizar la recepción, meeting, banquete, serenata y despedida. El meeting tendrá lugar en el teatro Pignatelli ó en el Circo. El banquete será de 200 cubiertos. Los liberales quieren hacer una gran manifestación. El meeting se efectuará el lunes á las cinco de la tarde.

Se asegura que el señor Pantoja, procesado por aparecer su firma como gran Oriente, publicará en breve una carta retractándose de la masonería. Ensuciar papel.—«El Liberal» consecuente.

Madrid, 16. «El Tiempo» de hoy publica integros los discursos de Búrgos, que ocupan la friolera de doce columnas.

Hoy dice «El Liberal» lo contrario de lo que ayer dijo. «Que el Señor Sagasta no piensa realizar su programa de autonomía de Cuba por medios parlamentarios, sino por decretos que se darán tan pronto como ocupen el poder los liberales.»

Declaraciones del duque de Tetuan.—La orden del baño.

Madrid 16. Ha dicho el duque de Tetuán que la venida á España del señor Calderón, abogado de la legación de España en Washington no tiene caracter oficial. Viene el señor Calderón á pasar el verano en Zarauz. Su visita al duque de Tetuán, será particularmente.

El ministro saliente de los Estados Unidos Mr. Taylor, ha notificado á nuestro Gobierno el nombramiento del nuevo agregado naval á la legación en España. Se hace constar que el nombramiento nada tiene de extraordinario, pues en su estudio el agregado naval como lo será el militar.

El duque de Tetuán dice que tiene buenas impresiones acerca del nuevo ministro de los Estados Unidos, cuyo nombramiento es debido á la influencia del senador Platt, quien votó en el Senado contra la beligerancia á los cubanos. El ministro de Estado dice que ignora si Mr. Woodford trae reclamación respecto al dentista Ruiz. Solamente puede afirmar que el Gobierno de los Estados Unidos no ha presentado nota. Cuando se dió por concluida la información fué redactada un acta cuyas conclusiones son favorables á España. Remitióse el acta Washington, y hasta la fecha nada ha dicho el Gobierno norteamericano.

Actualmente no hay en el ministerio de Estado ninguna reclamación. Mr. Woodford vendrá con su esposa y un hijo.

El motivo del viaje del embajador de Inglaterra en España á Londres está en la necesidad de asistir á una ceremonia. La reina Victoria, en celebración del jubileo, abdicó la dignidad suprema en la orden del Baño á favor de su hijo. Al variar de jefe ha de celebrar capítulo la orden, reuniéndose en un banquete de gala que ofrece el príncipe. Para asistir al banquete ha marchado á Londres sir H. Drummond Wolf.

FERRO-CARRIL ECONOMICO DE REUS A SALOU.

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el dia primero de Julio de 1897.

SALIDAS DE REUS. SALIDAS DE SALOU.

Table with train departure times for Reus and Salou, including MAÑANA and TARDE.

TARDE

Table with train departure times for Reus and Salou, including TARDE.

NOCHE

Table with train departure times for Reus and Salou, including NOCHE.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

Reus 20 de Junio de 1897.

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

... La mejor preparación para conservar,  
restaurar y embellecer el cabello es...

### El Vigor del Cabello del Dr. Ayer



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su contextura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantando todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

### El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

MEDALLAS DE ORO EN LAS PRINCIPALES EXPOSICIONES UNIVERSALES.

## DOS PRODUCTOS NOTABLES

DE GRAN ÉXITO

### Neurosténico Vallés

TÓNICO NEUROSTÉNICO

De excelentes y positivos resultados contra todas las debilidades del sistema nervioso. No tiene rival para combatir la *Neurasenia* en todas sus formas: *Anemia cerebral*, *Dispepsias atónicas*, *fatiga intelectual*, *melancolía especial y extraña*, *vejes prematura*, *desequilibrios en general del sistema nervioso*, etc. etc.

NOTA.—Para más detalles interesa leer el prospecto

Pídase en todas las buenas farmacias de España y Ultramar.

Depósito: 3-Carders, 3 (Frente la Capilla de Marcús)

FARMACIA MODELO, BARCELONA, Teléfono 1002

### Hipofosfitos Vallés

JARABE RECONSTITUYENTE

Soberano remedio para reforzar á los débiles, *raquitismo*, *escrófulas*, *pobreza de sangre*, para las enfermedades de pecho, *toses*, *bronquitis*, *tisis* y para acelerar todas las *convalecencias*

**Toniza el sistema nervioso y dá vigor al organismo**

Es el mejor reconstituyente para ancianos y mujeres; el que mas favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer sanos, robustos y hermosos.



## ANUNCIOS

### Mortuorios.-

Se reciben en esta Imprenta hasta media noche.

## SERVICIO DE CORREOS PARA ULTRAMAR.

Durante el año actual, las salidas ep los correos para Ultramar serán:

### Para Cuba

De Cadiz los dias 10 y 30 de cada mes (vapor español).  
De Coruña el 21 id. id. (vapor español)  
De Santander el 22 id. id. (vapor francés.  
Por la via de New-York á expediciones por semana.  
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el dia 28.

### Para Puerto-Rico

De Cadiz el 10 y 30 de cada mes, (vapor español).  
De Burdeos el 19 id. id., (vapor francés  
En el mes de Febrero la salida de Cadi será el dia 28.

### Para Filipinas

MESES.	SALIDAS	
	De Barcelona	De Marsella
Febrero...	27	14
Marzo...	27	14
Abril...	24	11
Mayo...	22	9
Junio...	19	6
Julio...	17	4
Agosto...	14	1 y 29
Setiembre...	11	26
Octubre...	9	24
Noviembre...	4	21
Diciembre...	6	19

Además puede remitirse lá correspondencia por la via de Hindist y vapores ingleses, saliendo estos de aquel puerto los dias 10 y 24 Enero, 7 y 21 Febrero, 7 y 21 Marzo, 4 y 18 Abril, 2, 16 y 30 Mayo, 13 y 27 Junio, 11 y 25 Julio, 8 y 22 Agosto, 5 y 19 Septiembre, 3, 17 y 31 Octubre, 14 y 28 Noviembre, 12 y 26 Diciembre.

NOTA: Debe tenerse presente que todos los vapores que llevan tropas de refuerzo á Ultramar, conducen también correspon dania.

# DIARIO DE REUS

FUNDADO EN 1859.

Redaccion y Administracion: Plaza de la Constitucion

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus: al mes, 1'50 pesetas.-En provincias: 5 pesetas trimestre.--Extranjero y Ultramar: 9 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES.